
 

                      

    Conselho Regional de Economia 19ª Região RN 
        Rua Princesa Isabel, 815, Cidade Alta, CEP: 59025-400 – Natal RN                Tel. (84) 3201-1005 

Site: www.corecon-rn.org.br - E-mail: corecon-rn@cofecon.org.br 
Arquivo Word/ATAS/ATA 399 12 2015 Proposta Orçam 2016, Confraternização, Data Posse e Recesso.doc       

                                                                                                                                                                                               

ATA DA 399ª SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE ECONOMIA DA 1 
19ª REGIÃO – CORECON/RN, REALIZADA NO DIA 07/12/2015 EM SUA SEDE, SITUADA À RUA 2 
PRINCESA ISABEL, 815, CIDADE ALTA, NATAL/RN. 3 
 4 
PARTICIPANTES: Economistas Leovigildo Cavalcanti de Albuquerque Neto, Ricardo Valério Costa 5 
Menezes, Presidente e Vice-Presidente, respectivamente, Conselheiros Efetivos: Fabíola Andréa Leite 6 
de Paula, Ivanaldo Ferreira de Menezes, Maria do Socorro Araújo de M. Dantas, Pedro Segundo de 7 
Mendonça e Raimundo Inácio da Silva Filho, Conselheiros Suplentes: Francisco de Assis R. da Silva, 8 
Antonio de Lisboa Batista e a Gerente Executiva Maria Maíza de Paiva Costa.  9 
 10 
EXPEDIENTE:  11 
ABERTURA E APRESENTAÇÃO DE JUSTIFICATIVAS DE AUSÊNCIAS: Às dezesseis horas e dez 12 
minutos do dia sete de dezembro de dois mil e quinze, o Presidente Leovigildo Cavalcanti de A. Neto 13 
iniciou os trabalhos da Tricentésima Nongentésima Nona Sessão Plenária Ordinária do Conselho 14 
Regional de Economia da 19ª Região/RN, agradecendo a presença de todos. O presidente apresentou 15 
a pauta a todos os conselheiros presentes para análise prévia e consequente aprovação da pauta. Em 16 
seguida comunicou as ausências justificadas por e-mails por motivos diversos: Conselheiro Efetivo 17 
Celso Arnaldo de Medeiros e os Conselheiros Suplentes Denilson da Silva Araújo e Luiz José de O. 18 
Bezerra. Colocado em discussão as justificativas foram aceitas. Em seguida o presidente efetivou para 19 
esta Sessão, os conselheiros suplentes convidados Antonio de Lisboa Batista e Francisco de Assis R. 20 
da Silva.   21 
 22 
APROVAÇÃO DA ATA ANTERIOR: O presidente colocou em discussão a Ata n.º 398ª que foi 23 
enviada previamente para ciência de todos os conselheiros via e-mail e via postal, juntamente com a 24 
convocação dessa plenária. Após consulta a todos os presentes, o presidente submeteu à votação e a 25 
ata foi aprovada sem ressalvas. 26 
 27 
LEITURA DE PORTARIAS E RESOLUÇÕES DO CORECON/RN: O presidente fez leitura da 28 
Resolução nº 376, que aprovou Balancete III Trimestre/2015 e Resolução nº 377, que extinguiu valores 29 
da Dívida Ativa, por inconstitucionalidade legal para cobranças.    30 
 31 
SALDO BANCÁRIO E COMPARATIVO FINANCEIRO DO CORECON/RN: O Presidente informou o 32 
saldo em conta bancária no valor total de R$ 57.186,47 (cinquenta e sete mil, cento e oitenta e seis 33 
reais e quarenta e sete centavos), entre Conta Corrente e Poupança. Dando continuidade, o 34 
presidente informou que comparando com o exercício anterior no mesmo período, o Conselho possuía 35 
o saldo total de R$ 35.307,82 (trinta e cinco mil, trezentos e sete reais e oitenta e dois centavos). O 36 
presidente informou que a Gerente Executiva Maíza Costa fez levantamento para obter uma previsão 37 
para o fechamento de saldo financeiro em dezembro de 2015, tendo obtivo a perspectiva de um saldo 38 
de R$ 43.365,00 (quarenta e três mil, trezentos e sessenta e cinco reais). Dentro dessa previsão 39 
consta o a possibilidade do pagamento antecipado do IPTU 2016, tendo em vista o incentivo que está 40 
sendo oferecido pela Prefeitura e com isso o presidente consultou os demais conselheiros se 41 
deveríamos antecipar esse pagamento considerando a vantagem financeira. Após consulta foram 42 
obtidos votos favoráveis pela antecipação na quitação do IPTU do exercício de 2016.  43 
  44 
INFORMES DO PRESIDENTE: O Presidente Leovigildo Cavalcanti de A. Neto passou os seguintes 45 
informes: 1) Informou que recebeu o Parecer Jurídico acerca da criação do CORECON Acadêmico. 46 
Com a palavra o Conselheiro Raimundo Inácio da Silva Filho alertou que tudo que ocorrer com esse 47 
Conselho acadêmico será de responsabilidade jurídica e administrativa do Conselho, com a palavra O 48 
Vice-Presidente Ricardo Valério Costa Menezes alertou que é uma responsabilidade enorme por 49 
parte do Conselho, além de todas as despesas que aumentarão em virtude de mais um órgão 50 
instalado no Conselho, mesmo ressaltando que acha prudente, considerando que já funciona em 51 
outros Conselhos, mas não é o momento oportuno, com a palavra a Conselheira Fabíola Andréa 52 
Leite de Paula, disse que tem ótimas referências para o Corecon acadêmico e que é necessário que 53 
comece a dialogar politicamente com esses futuros Economistas, que é uma maneira de formação de 54 
futuros conselheiros envolvidos com o Conselho, concordou a com a opinião dos outros conselheiros, 55 
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mas acha que deve ser feito um pacto com os alunos, mesmo que sejam os da empresa Júnior para 56 
ter um compromisso com os futuros economistas; 2)Informou que recebeu Ofício Circular do 57 
COFECON nº 134/2015, referente a convocação de Eleição para os Delegados Eleitores para 58 
Assembleia Geral realizada em Brasília no dia 01/12 e passou a palavra para a Conselheira – 59 
Delegada Eleitora Fabíola Andréa Leite de Paula.  A conselheira informou que a viagem foi bastante 60 
proveitosa, mesmo o RN não tendo vaga, pois existe um rodízio entre os Corecons, mas aproveitou 61 
para renovar alguns contatos com presidentes de outros Conselhos para reforçar os pleitos de 62 
patrocínios para o SINCE/2016; 3) Que recebeu convite do Centro de Ciências Sociais Aplicadas da 63 
UFRN, para o I Encontro de Economia Potiguar, no período de 09 a 11/12/2015, mas na 64 
impossibilidade de estar presente indicou o Vice-Presidente Ricardo Valério para participar da reunião 65 
do evento que será dia 11/12 às 9h; 4) Que recebeu e-mail do COFECON e enviado aos Conselheiros 66 
e demais economistas, Carta Aberta à Presidência da República e ao Congresso Nacional; 5) Informou 67 
que foram gerados 901 boletos referentes a anuidades de 2016, sendo 886 para Economistas e 15 68 
para os Tecnólogos e postados via correios no dia 01/12/2015; 6) Que recebeu Ofício Circular do 69 
COFECON nº 140/15, com convite para solenidade de inauguração da sua nova sede no dia 11 do 70 
corrente mês. Essa nova sede é uma cessão de uso do Patrimônio da União; 7) Que no último dia 3, o 71 
SINDECON/RN atualizou o pagamento dos alugueis da sala que estavam em atraso e já antecipou até 72 
o mês de janeiro/2016; 8) Por fim, Informou que recebeu Ofício do CORECON/PI solicitando sugestão 73 
para o Tema Central e palestrantes para o XXVIII ENE/2016 que será realizado em Teresina, no 74 
período de 06 a 08/07/2016 e colocou em discussão sobre o tema, tendo sido definido como sugestão 75 
para o tema do ENE “Reforma Fiscal e Caminhos para o Desenvolvimento”.  76 
 77 
INFORMES DO VICE-PRESIDENTE: O Vice-Presidente Ricardo Valério Costa Menezes passou os 78 
seguintes informes: 1) Que recebeu Ofício Circular do COFECON nº 133/2015, que trata de Cessão de 79 
imóveis do Patrimônio da União e que já participou juntamente com a Gerente Executiva Maíza Costa, 80 
de reunião no último dia 02 com a Superintendente do Patrimônio da União para ver as possibilidades 81 
de imóveis disponíveis, e que no presente momento não há disponibilidade. Tal perspectiva poderá ser 82 
contemplada no início do próximo ano já será feito um cadastro on-line na SPU para ficar na 83 
expectativa de alguma disponibilidade de imóvel que possa ser útil ao Conselho; 2) Que participou do 84 
Encontro do Projeto “Os Motores do Desenvolvimento do RN”, que teve como tema  “Brasil, vamos 85 
crescer”, realizado na FIERN na manhã do dia 09/11; 3) Que participou da Assembleia de Constituição 86 
do Observatório Social do Brasil Natal, na noite do dia 09/11, e o CORECON foi sócio- fundador, é 87 
uma entidade muito séria composta por vários órgãos muitos importantes também fazem parte desse 88 
entidade, também participaram o conselheiro Luiz José, o Econ. Robespierre do O’ representando o 89 
Sindicato dos Economistas, além da economista Liana de Araújo Pereira e a profissional Betânia; 4) 90 
Que no dia 12/11 a Empresa CLARO estornou o valor de R$ 80,19, após reclamações feitas a mesma 91 
de débitos indevidos, porém as cobranças não atendidas e somente após recorrer à ANATEL é que o 92 
estorno foi feito. Essa prática de cobranças indevidas vem sendo feita por todas as operadoras, 93 
cabendo atenção aos usuários para não perder dinheiro; 5) Que participou da inauguração do 94 
Laboratório de Planejamento Urbano e Regional – LabPlan, do Departamento de Políticas Públicas, no 95 
dia 27/11 na UFRN, ocasião em que tratou com a reitora dos interesses do CORECON/RN, 6) 96 
Apresentou e-mail recebido da Assessoria de Imprensa do COFECON em que solicita informações 97 
sobre a Campanha do Dia do Economista 2015, tendo alguns conselheiros assumido os trabalhos nos 98 
respectivos lugares: Antonio de Lisboa (Pau dos Ferros), Leovigildo Cavalcanti (Mossoró), Pedro 99 
Segundo (Natal) e Raimundo Inácio (Assu). Com a palavra o Presidente Leovigildo Cavalcanti de A. 100 
Neto se comprometeu em elaborar um relatório justificando que a campanha não foi feita em nosso 101 
Estado, mas que será feita no ano seguinte, com a palavra o Conselheiro Antonio de Lisboa Batista 102 
justificou que não houve receptividade da UERN em virtude da greve e teve oportunidade de entregar 103 
o material para o novo chefe do Departamento de Economia que se comprometeu em fazer o trabalho 104 
de distribuição e divulgação em pelo menos duas Escolas, mesmo ressaltando que a quantidade do 105 
material não é suficiente para distribuição, levando em consideração a grande quantidade de alunos 106 
nessas escolas; 7) Por fim, o Vice-Presidente informou que teve troca de mensagens com o Sindicato 107 
dos Economistas do RN sobre a possibilidade de participação de reunião do BNB em Fortaleza no 108 
próximo dia 16/12 para tratar das dificuldades impostas pelo Banco para os profissionais que 109 
apresentam projetos de Viabilidade Econômico-Financeira, e colocou em votação sobre a sua 110 
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participação, cujas despesas para viagem com passagens e diária giram em torno de R$ 950,00. O 111 
Vice-presidente informou que agendou uma reunião no próximo dia 09/12 na sede do Conselho e que 112 
enviou convite aos profissionais interessados no tema para obter sugestões. Com a palavra o 113 
Conselheiro Ivanaldo Ferreira de Menezes passou as explicações sobre o funcionamento desses 114 
procedimentos que o banco vem adotando. Após exposição de motivos por parte do Vice-Presidente, 115 
os conselheiros opinaram favorável à sua participação na reunião em Fortaleza.   116 
 117 
DESPESAS EXTRAS COM AQUISIÇÃO DE BENS E SERVIÇOS:  O Presidente informou que foram 118 
pagos os valores de R$ 256,000 ao Diário Oficial do Estado, referente a publicação do edital com os 119 
valores da anuidade; o valor de R$ 70,00 ao Sr. RANNYELLY ALVES DA COSTA, referente ao serviço 120 
de taxi para pegar assinaturas de documentos em Mossoró do Presidente LEOVIGILDO CAVALCANTI 121 
e o valor de R$ 1.818,37 ao COFECON, referente ao processo Eleitoral/2015, via web.  122 
 123 
ORDEM DO DIA:  124 
PROPOSTA ORÇAMENTÁRIA PARA O EXERCÍCIO DE 2016: Com a palavra o Conselheiro 125 
Ivanaldo Ferreira de Menezes, Presidente da Comissão de Tomada de Contas - CTC relatou o 126 
Processo nº.13.505/2015, referente a Proposta Orçamentária/2016, que totaliza o valor de R$ 127 
701.925,70(setecentos e um mil, novecentos e vinte e cinco reais e setenta centavos), ressaltando que 128 
dentro desse total tem o valor de R$ 271.965,00 (duzentos e setenta e um mil, novecentos e sessenta 129 
e cinco reais), que corresponde à previsão de receitas e despesas com o SINCE/2016 que será 130 
realizado em Natal no período de 31/08 a 03/09. O Conselheiro fez leitura do Parecer e comentários 131 
sobre a metodologia utilizada para a proposta, demonstrou preocupação com a possibilidade de não 132 
arrecadação dos valores previstos para serem arrecadados com a Dívida Ativa, como também o 133 
crescente número de registros cancelados e a diminuição dos novos registros, e continuou fazendo as 134 
ponderações necessárias, informando que foi mantida com os números conservadores, mas que em 135 
relação à proposta anterior teve um aumento levando em consideração as cobranças das anuidades 136 
em atraso que estão sendo protestadas em cartórios, e em seguida opinou favorável pela aprovação 137 
do processo. Dando continuidade, a plenária aprovou o parecer da CTC. 138 
 139 
SIMPÓSIO NACIONAL DOS CONSELHOS DE ECONOMIA- SINCE/2016: O Vice-Presidente Ricardo 140 
Valério Costa Menezes, Coordenador da Comissão do SINCE, informou que enviou Ofícios aos 141 
Corecon’s de MG, DF, RS e SC solicitando apoio financeiro para as despesas do SINCE no valor de 142 
R$ 10.000,00 cada, também reiterou a solicitação dos Corecon’s de SP, RJ e BA, disse que o 143 
Corecon-PR já fez contato telefônico dando possibilidades positivas e a Qualicorp já informou que será 144 
concedido o patrocínio no valor de R$ 5.000,00 e 250 Porta Blocos com a logomarca da empresa. O 145 
CORECON-RJ enviou ofício comunicando que será patrocinador e que já foi colocado na Proposta 146 
Orçamentária de 2016. No dia 11/11 os membros da Comissão Organizadora (Maíza, Ricardo e 147 
Fabíola) se reuniram para finalizar alguns pontos do projeto, sendo que o mesmo foi enviado ao 148 
COFECON no dia 13/11, tendo sido apreciado na plenária. O COFECON enviou ofício informando que 149 
foi deliberada em plenária a recomendação para nova pesquisa de preços com intuito de reduzir 150 
custos para a Gincana e recomendou a adoção do tema “Desafios da Economia Brasileira”, mas não 151 
se manifestou sobre o pleito de antecipação dos R$ 40.000,00.  152 
 153 
DATA PARA POSSE DOS NOVOS CONSELHEIROS E ELEIÇÃO DO(A) PRESIDENTE E VICE: O 154 
Presidente informou que a Sessão de Eleição e Posse para Presidente e Vice-Presidente, 155 
respectivamente, e posse dos Conselheiros eleitos em outubro/15, será realizada no dia 07/01/2016, 156 
numa quinta-feira às 16h, e será presidida pelo Conselheiro remanescente de registro mais antigo, e 157 
na sua ausência será o(a) seguinte de registro mais antigo e assim por diante, de acordo com o Art. 6º 158 
do Regimento Interno do CORECON/RN. 159 
 160 
RECESSO NATALINO: Com a palavra o Vice- Presidente O vice – Presidente Ricardo Valério Costa 161 
Menezes apresentou proposta que foi discutida com os servidores, para apreciação e homologação do 162 
Recesso Natalino 2015/2016, como ocorre todos os anos, onde o expediente será das 10 às 16h, com 163 
escala de revezamento entre os servidores para o período de 28 a 30/12, com fechamento do 164 
Conselho nos dias 24 e 25/12, e fechamento no período de 31/12/15 a 06/01/16, sendo que o dia 165 
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04/01 será compensado pelos servidores que tem o Banco de Horas e o dia 05/01, será abonado pelo 166 
CORECON/RN. Após as informações e esclarecimentos sobre o funcionamento, o recesso e o 167 
fechamento nos dias especificados foram aprovados pelos conselheiros presentes.  168 
                                                                                               169 
DOAÇÃO DE PERUS AOS SERVIDORES: O presidente colocou em votação sobre a doação de 170 
Perus Natalinos por solicitação dos servidores, como tem ocorrido nos últimos anos. O preço 171 
aproximado de um PERU de 4,5 ou 5kg é de R$ 80,00 x 5=R$ 400,00(funcionários e estagiário). Posto 172 
em votação, a doação foi aprovada pelos conselheiros presentes.  173 
 174 
CONFRATERNIZAÇÃO DO CORECON/RN: O Vice – Presidente Ricardo Valério Costa Menezes 175 
informou que a confraternização dos Conselheiros e Colaboradores de acordo com o que foi definido 176 
através de mensagens com os conselheiros, será no próximo dia 10/12 na Churrascaria Fogo e 177 
Chama. A Administração do Conselho, (Presidente, Vice- Presidente e a Gerente) realizaram 178 
levantamento de preços para a confraternização e pelos custos benefícios foi definido um almoço cujo 179 
valor por pessoas será de R$ 70,00 x 20(número previsto) = R$ 1.400,00. Além da confraternização, o 180 
vice-presidente apresentou proposta para sorteio entre os participantes da confraternização, de uma 181 
Cesta Natalina da São Cristóvão ao valor de R$ 99,00, tendo sido aprovada pelos presentes.  182 
 183 
INFORMES DA FISCALIZAÇÃO: Com a palavra o conselheiro Pedro Segundo de Mendonça, 184 
Coordenador da Comissão de Fiscalização, passou as informações sobre o andamento da 185 
fiscalização. O conselheiro questionou sobre a obrigatoriedade dos Tecnólogos continuarem pagando 186 
anuidade e sugeriu que o tema seja aprofundado oportunamente. 187 
                                                                                  188 
PROCESSOS DE REGISTROS E CANCELAMENTOS: A Conselheira Fabíola Andréa Leite de 189 
Paula relatou o processo de Registro Remido, nº 65, de Francisca de Assis S. Rosado Holanda, nº 190 
1134, de Luiz Carlos da Silva, nº 666, de Maria Selma Menezes da Costa; o Conselheiro Raimundo 191 
Inácio da Silva Filho relatou o processo de Registro de Diploma, nº 1966, de Ana Cristina dos S. 192 
Morais, nº 1967, de Iris Cristina da Silva Melo, e por fim, Cancelamento de Registro nº 454, de Aldanira 193 
Ramalho Pereira Souto Barreto, que na plenária anterior pediu vista do processo e agora baixou em 194 
diligência para se aprofundar nos esclarecimentos, o Conselheiro Ricardo Valério Costa Menezes 195 
relatou o processo de Fiscalização, Processo nº 12.329/2015, do IEF – Instituto Federal de Educação 196 
que teve parecer jurídico para arquivo do mesmo. Os conselheiros deram pareceres favoráveis pela 197 
aprovação nos processos. A Plenária aprovou os pareceres dos relatores.  198 
 199 
ENCERRAMENTO: E, nada mais havendo a tratar, o Presidente do CORECON/RN, Econ. Leovigildo 200 
Cavalcanti de A. Neto encerrou os trabalhos às dezenove horas e dez minutos, dos quais eu, Maria 201 
Maíza de Paiva Costa, lavrei a presente Ata que, lida e achada conforme, vai assinada por mim, pelo 202 
presidente e pelos conselheiros presentes. Natal, sete de dezembro de dois mil e quinze.    203 
 204 
Leovigildo Cavalcanti de A. Neto                                                               Maria Maíza de Paiva Costa   205 
               Presidente                                                                                         Gerente Executiva  206 
 207 
Antonio de Lisboa Batista                                                                          Fabíola Andréa Leite de Paula 208 
           Conselheiro                                                                                            Conselheira 209 
 210 
Francisco de Assis R. da Silva                                                                  Ivanaldo Ferreira de Menezes                                                                                                        211 
            Conselheiro                                                                                               Conselheiro 212 
 213 
Maria do Socorro Araújo de M. Dantas                                                      Pedro Segundo de Mendonça                                                                                                                                 214 
              Conselheira                                                                                               Conselheiro  215 
 216 
Raimundo Inácio da Silva Filho                                                             Ricardo Valério Costa Menezes        217 
               Conselheiro                                                                                      Vice- Presidente                                                                                                                                                                                                                               218 


